

Origen de las Universidades

2.0

Se denomina universidad (del latín universitas , - atis), al establecimiento o conjunto de unidades educacionales dedicadas a la enseñanza superior y la investigación . La universidad otorga grados académicos y títulos profesionales

Origen de las Universidades

El nacimiento de la universidad se remonta al siglo XIII, pero hay que echar la vista algo más atrás para conocer sus orígenes. A comienzos de la Edad Media, el conocimiento y la educación eran exclusivos de las escuelas de monasterios y catedrales. Algunas de esas escuelas recibían alumnos de fuera de sus diócesis a los que se les otorgaban títulos por sus estudios con validez fuera de ellas. Estas escuelas, germen de la institución universitaria, recibieron el grado de Studium Generale. Más adelante, en el siglo XII, tanto los profesores como los alumnos comienzan a agruparse y crear comunidades. El nacimiento de la universidad estaba más cerca.

El final de la Edad Media trae aires nuevos a esta institución. A finales del siglo XV y durante el XVI, la relación de la universidad con la monarquía será muy estrecha en España y los Reyes Católicos le conceden nuevos privilegios y estatutos. Hubo una gran expansión en este periodo. En 1475 había ocho universidades con grados reconocidos. En 1625 ya existían 32. La institución universitaria contó en sus primeros años con el apoyo de la Iglesia y de la monarquía, por lo que se considera hija de la cristiandad europea medieval.



Origen

Las universidades nacieron en el siglo XII en Europa.

La educación de la Edad Media estaba a cargo del Cristianismo.

Causas del Surgimiento

En la Edad Media cuando la educación era netamente monástica, ante la presencia de la burguesía y diferentes culturas dicha educación comenzó a quedar obsoleta.

Manera de como surgieron

La iglesia y reinados comenzaron a promover y a apoyar la formación de grupos de profesores y estudiantes con intereses en común y así prevalecer los oficios de la época. Al principio las reuniones eran en plazas y más tarde se concentraron en edificios.

Primeras Universidades

2.0

PRIMERA UNIVERSIDADES EN EUROPA

- Universidad de Bolonia (1119).
- Universidad de Oxford (1167).
- Universidad de Cambridge (1209).
- Universidad de París (1212).
- Universidad de Nápoles (1224).



PRIMERA UNIVERSIDAD DE AMERICA

- Universidad de Harvard en (1636) en los Estados Unidos.



Las universidades más antiguas en los cinco continentes: Asia, Europa, África, América y Oceanía son las fundadas antes de 1500.



PRIMERAS UNIVERSIDADES EN LATINOAMERICA

- Universidad de Santo Domingo en República Dominicana en (1538).
- Universidad de San Marco en Perú (1458).
- Universidad Autónoma de México (1551).
- Universidad de Rosario en Colombia (1653).



Primeras Universidades

2.0

PRIMERA UNIVERSIDAD EN VENEZUELA

- Colegio Seminario de Santiago de León de Caracas (1673).
- Universidad central de Venezuela en (1721)
- Universidad de San Buenaventura de Mérida de los Caballeros. (1810)
- Universidad Católica Andrés Bello (1953)

En el siglo XVII tiene lugar en Venezuela un movimiento cultural y científico que lleva a la fundación del Colegio Seminario de Caracas en 1673, que tenía por nombre oficial Colegio Seminario de Santiago de León de Caracas, bajo la advocación de Santa Rosa de Lima, por lo que se le conoció también como Colegio Santa Rosa. El 22 de diciembre de 1721, mediante Cédula que libra el Rey Felipe V de España, se crea la Universidad Real de Caracas con categoría equivalente a la Universidad Real de Santo Domingo y el 18 de diciembre de 1722, mediante Bula Apostólica de Inocencio XIII, se convierte en Pontificia y pasa a ser oficialmente bajo el nombre de Real y Pontificia Universidad de Caracas. En un principio se impartían clases de teología, medicina, filosofía y derecho exclusivamente en el idioma latín.



PRIMERA UNIVERSIDAD EN ASIA

- Escuela Superior (Shang Xiang) imperial durante el período Yu.
- Universidad de Nanjing remonta su origen a la Academia Central Imperial de Nanjing.
- Universidad de Hunan (Changsha).

PRIMERAS UNIVERSIDADES EN INDIA Y PAKISTAN

- La Universidad de Takshashila, fundada en Taxila (Pakistán).

PRIMERAS UNIVERSIDADES DE PERAS Y ÁRABES

- Escuelas de Edesa y Nísibis.
- Universidad de Bagdad (Bayt al Hikma, fundada a fines del siglo VIII): allí enseñó e investigó el famoso sabio Al-Razi (Rhazes) (865-925).
- Universidad de Córdoba (España, fundada en el siglo VIII).
- Universidad de Samarcanda: contaba con un importante observatorio.

Evolución de las Universidades 2.0

EVOLUCION DE LAS UNIVERSIDADES

- Al principio, la formación de las personas en las universidades era a partir de la regurgitación de conocimientos. Más tarde, con la novedad del descubrimiento del nuevo mundo debido a las presiones surge la necesidad de incluir los derechos humanos y los derechos internacionales en la educación de las Universidades.
- Hubo un cambio de transición de conocimiento a la práctica participativa y analítica.
- Nacieron los proyectos científicos para la investigación y resolución de los problemas.
- En la Edad Media las Universidades tenían 4 o 5 facultades según los permisos del Papa o Rey.
- Facultad menor o de Arte: Lógica, Matemática, Gramática y Música.
- Facultades Mayores: Medicina, Teología, Derecho, Canon y Civil.
- En la Actualidad las Universidades imparten diversas carreras según la necesidad social de cada País.

GRANDES PERIODOS DE EVOLUCIÓN DE LA UNIVERSIDAD VENEZOLANA

- En 1696 a 1721, período en que se gesta, en el seno del Colegio Seminario de Santa Rosa de Lima, la Real y Pontificia Universidad de Caracas, fundada en 1721 bajo el auspicio de los dos poderes coloniales: la monarquía y la iglesia.
- Entre 1726 y 1827, se desarrolla el periodo colonial, propiamente dicho, de nuestra universidad hasta la reforma estatutaria de 1827, decretada por el Libertador Simón Bolívar. Se trata de la primera reforma universitaria de corte republicano, la cual antecede la modernización de los estudios universitarios de finales del siglo XIX, bajo la influencia del positivismo.
- En 1826 a 1936, donde la universidad sufre las consecuencias de la crisis política que sigue a la independencia, los efectos de la guerra federal de 1859-y la llegada de Juan Vicente Gómez al poder, entre 1908 y 1935, la institución universitaria se ve reducida a su mínimo funcionamiento académico.
- En 1936 y 1958, es etapa de transición en la que se echan las bases de la ampliación del sistema universitario nacional con la reapertura de la Universidad del Zulia en 1946 y de la Universidad de Carabobo en 1958. En este mismo periodo, se crean en Caracas las dos primeras universidades privadas del país, la Universidad Santa María y la Universidad Católica Andrés Bello, por la Compañía de Jesús, ambas en 1953.

